

efektif dan bukan malah menjadi pecandu obat-obatan kimia yang secara umum sudah jelas dampak kerugian jika terus dilakukan.

Salah satu pendekatan pemberdayaan kesehatan terhadap masyarakat Desa Watuagung adalah melalui pemanfaatan tanaman obat keluarga atau yang paling sering kita dengar adalah Toga. Pendekatan pemberdayaan kesehatan terhadap masyarakat Desa Watuagung melalui pemanfaatan tanaman obat keluarga mempunyai kelebihan karena proses penyadaran terhadap masyarakat menjadi lebih mudah untuk diterima karena memanfaatkan secara optimal sumberdaya alam yang telah ada. Pemanfaatan tanaman obat keluarga juga memiliki fungsi diantaranya sebagai alat untuk merawat dan memanfaatkan sebaikmungkin anugrah alam yang diberikan sang pencipta kepada kita semua.

Kajian ini menekankan peningkatan kapasitas masyarakat Desa Watuagung dengan pemanfaatan tanaman obat keluarga dari segi ilmu kearifan lokal masyarakat yang dahulunya menggantungkan kebutuhannya semua pada alam, sehingga masyarakat mampu mencapai tingkat keberdayaan yang tinggi melalui kegiatan mengelola dan memanfaatkan alam sesuai kebutuhan. Yang nantinya diharapkan masyarakat mampu meningkatkan partisipasinya dalam mengelola sumberdaya alam secara lestari sesuai kaidah ekologis yang akhirnya dapat meningkatkan kesejahteraan bersama.

Penelitian ini mampu dianggap penting adanya karena ditunjukkan pada upaya penyelesaian permasalahan keterbelengguan masyarakat terhadap obat kimia yang di ikuti dengan dominasi penyakit stroke di beberapa area yang ada di Desa Watuagung dengan tujuan akhirnya adalah menjadikan masyarakat mandiri

pola kecenderungan konsumsi dan kurangnya aktivitas fisik dalam pembakaran lemak yang berakibat kolesterol.

2. Belum ada lembaga yang mengadvokasi tentang pentingnya swasembada tanaman obat

Dalam eksplorasi lahan yang ada di Watuagung, pada kenyataannya masyarakat disana masih belum mampu memaksimalkan pentingnya membudidayakan tanaman obat keluarga, sebagai alternatif lain dari obat-obatan kimia yang tentunya akan berdampak kurang baik bagi tubuh dalam jangka panjang. Kurangnya eksplorasi terhadap budidaya tanaman obat keluarga di Watuagung selain dari tidak fahamnya masyarakat disana terhadap fungsi dan nilai guna tanaman obat itu sendiri, Umumnya masyarakat disana menganggap bahwa tanaman obat keluarga tidak mempunyai nilai jual yang tinggi sehingga mereka kurang berminat terhadap budidaya tanaman toga. Padahal, jika dikembangkan lebih lanjut itu bisa menjadi lahan bisnis baru di kalangan masyarakat Watuagung.

Seharusnya pihak pihak terkait, seperti dinas kesehatan dan juga lembaga lembaga lingkungan dan masyarakat di Watuagung harus mendorong gerakan untuk memfasilitasi budidaya penanaman obat keluarga dengan melakukan pelatihan pelatihan dan pengarahan pendidikan terkait manfaat mengembangkan tanaman obat keluarga itu sendiri. Sehingga masyarakat disana akan terpacu untuk memberdayakan tanaman obat keluarga. Terlebih di Indonesia sekarang ini banyak orang orang yang jenuh dengan obat obatan

kimia dan lebih memilih beralih ke pengobatan tradisional. Salah satunya dari tanaman obat keluarga itu sendiri.

Jika terjadi optimalisasi kerjasama antara masyarakat, dinas kesehatan, dan lembaga lembaga masyarakat di sana terkait budidaya tanaman obat keluarga, maka bukan hanya masyarakat desa disana yang untung, tetapi juga instansi-instansi kesehatan seperti rumah sakit, klinik, pengobatan tradisional akan diuntungkan dengan adanya swasembada tanaman toga, untuk dikembangkan lebih lanjut demi terciptanya masyarakat yang sehat. Jadi, dengan adanya kerjasama antara masyarakat, dinas kesehatan, dan lembaga lembaga masyarakat di sana terkait budidaya tanaman obat keluarga akan mengubah jalannya kehidupan dan juga pola pikir masyarakat disana terkait tanaman obat keluarga.

3. Belum ada penataan tata ruang desa untuk toga

Pada dasarnya lahan dapat dianggap sebagai barang publik, karena selain memberikan manfaat yang bersifat individual bagi pemiliknya, juga memberikan manfaat yang bersifat sosial. Lahan memiliki fungsi yang sangat luas yang terkait dengan manfaat langsung, manfaat tidak langsung, dan manfaat bawaan. Manfaat langsung berhubungan dengan perihal penyediaan pangan, penyediaan kesempatan kerja, penyediaan sumber pendapatan bagi masyarakat dan daerah, sarana penumbuhan rasa kebersamaan (gotong royong), sarana pariwisata, dll.

Manfaat tidak langsung terkait dengan fungsinya sebagai salah satu wahana pelestari lingkungan. Hal tersebut akan hilang karena kurangnya

pendidikan petani dan buruh tani akan pentingnya lahan untuk pertanian tersebut. Dalam kasus yang terjadi di Desa Watuagung ini adalah ketika lahan untuk mengembangkan potensi dari tanaman toga itu telah tersedia tetapi dibiarkan tumbuh liar dan berserakan disana tanpa dikelola dengan baik oleh masyarakat disana yang umumnya berprofesi sebagai petani.

Mereka lebih bersikap cuek dan abai terhadap keberadaan tanaman toga dikarenakan kurangnya kesadaran, minat, serta pemahaman masyarakat disana tentang pentingnya mengelola tanaman toga. Maka dalam hal ini harus ada yang bertindak untuk mendorong, memfasilitasi, memberi pendidikan dan pelatihan seputar pemanfaatan tanaman toga disana, tata letak atau penataan ruang harus di atur untuk mempermudah manajemen eksplorasi saat akan memaksimalkan tanaman toga tersebut, hal ini dapat dilakukan oleh pihak-pihak terkait misalnya saja perwakilan tokoh masyarakat disana, lembaga lembaga swadaya masyarakat, dinas kesehatan, perkebunan, perdagangan, pertanian, serta agraria untuk bersatu dalam rangka membangun masyarakat petani yang berdikari agar dapat mengembangkan tanaman toga dan juga dapat menghasilkan swasembada tanaman toga demi kemaslahatan bersama.

